
そ
の
他
の
記
述
意
見
を
見

る
と
、
働
き
方
改
革
や
変
形

労
働
時
間
制
に
関
し
て
の
意

見
で
は
、

「
『
変
形
労
働
時
間
制
』
よ

り
割
振
り
変
更
を
し
っ
か
り

し
て
ほ
し
い
。
」
「
業
務
削

減
を
す
る
改
革
を
も
っ
と
推

進
し
て
ほ
し
い
。
」
「
夏
休

み
が
『
閑
散
期
』
と
考
え
る

の
は
現
状
と
違
う
。
」
「
１

日
の
労
働
時
間
を
延
ば
す
の

で
は
な
く
、
ど
う
や
っ
た
ら

減
る
の
か
を
考
え
て
ほ
し
い
。
」

な
ど
の
声
が
寄
せ
ら
れ
ま
し

た
。ど

の
意
見
も
も
っ
と
も
で

あ
り
ま
す
。
そ
し
て
、
そ
こ

に
共
通
し
て
い
る
の
は
こ
の

「
変
形
労
働
時
間
制
」
の
導

入
で
は
、
業
務
改
善
、
働
き

方
改
革
に
は
何
も
な
っ
て
い

な
い
と
感
じ
て
い
る
方
が
ほ

と
ん
ど
で
、
真
の
働
き
方
改

革
を
求
め
る
の
で
あ
れ
ば
、

教
育
行
政
が
本
気
で
、
業
務

の
削
減
、
教
職
員
の
定
数
増
、

学
級
定
数
の
削
減
を
行
う
べ

き
で
す
。
そ
れ
を
現
場
の
努

力
に
求
め
る
こ
と
は
、
見
当

違
い
で
あ
り
、
本
末
転
倒
で

あ
る
こ
と
を
認
識
す
べ
き
で

す
。さ

い
た
ま
市
教
組
は
今
年

も
、
私
た
ち
教
職
員
が
働
き

が
い
の
あ
る
学
校
現
場
で
仕

事
が
で
き
る
こ
と
を
追
究
し

て
活
動
し
て
い
き
ま
す
。
そ

し
て
、
さ
い
た
ま
市
の
子
ど

も
た
ち
の
幸
せ
を
願
い
、
市

民
の
要
求
に
か
な
っ
た
教
育

活
動
を
実
現
す
る
た
め
、
理

想
的
な
働
き
方
改
革
を
求
め
、

活
動
を
進
め
て
い
き
ま
す
。

そ
の
第
１
と
し
て
、
「
変
形

時
間
労
働
制
」
に
は
強
く
反

対
の
声
を
あ
げ
、
現
場
の
声

を
聞
き
な
が
ら
市
教
委
と
交

渉
を
続
け
て
い
き
ま
す
。

※
な
お
、
こ
の
緊
急
ア
ン

ケ
ー
ト
の
回
答
全
文
は
、
市

教
組
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
に
ア
ッ

プ
予
定
で
す
の
で
ご
覧
く
だ

さ
い
。
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〈
Ａ
1
〉
に
つ
い
て

採
択
会
議
の
席
上
で
公
開

し
な
か
っ
た
こ
と
を
問
う
て

い
た
に
も
か
か
わ
ら
ず
、
そ

れ
に
対
し
て
の
回
答
で
は
な

か
っ
た
。

教
科
書
採
択
に
関
し
て
の

〈
Ｑ
1
〉
の
市
教
委
の
回
答

は
一
般
論
と
し
て
は
理
解
で

き
る
も
の
で
は
あ
る
が
、
昨

年
ま
で
席
上
で
公
開
さ
れ
て

い
た
も
の
が
何
故
今
年
は
さ

れ
な
か
っ
た
か
に
つ
い
て
の

回
答
に
な
っ
て
い
な
い
。
う

が
っ
た
見
方
を
す
れ
ば
、
採

択
会
議
の
場
に
「
学
校
票
」

と
採
択
結
果
が
か
け
離
れ
た

も
の
に
な
っ
て
も
傍
聴
者
に

す
ぐ
わ
か
ら
な
い
よ
う
に
し

た
と
も
受
け
取
ら
れ
か
ね
な

い
も
の
で
、
そ
れ
以
外
の
理

由
が
あ
る
の
な
ら
適
切
に
回

答
す
べ
き
と
考
え
る
。

ま
た
、
「
学
校
票
」
に
つ

い
て
は
参
考
に
し
た
が
、
教

科
書
採
択
は
「
教
育
委
員
会

の
責
任
と
権
限
に
お
い
て
行

わ
れ
る
」
と
の
回
答
は
、
採

択
は
「
学
校
票
」
を
軽
ん
じ

て
い
る
と
も
受
け
取
れ
る
も

の
で
、
現
場
の
研
究
意
欲
を

損
な
い
か
ね
な
い
回
答
と
言

わ
ざ
る
を
得
ず
、
極
め
て
残

念
で
あ
る
。

子
ど
も
を
よ
く
知
る
の
は
、

現
場
の
教
師
た
ち
で
あ
り
、

教
科
書
は
教
師
が
授
業
を
し

て
い
く
上
で
、
大
切
な
ツ
ー

ル
で
あ
る
。
そ
れ
を
踏
ま
え

る
な
ら
ば
、
現
場
の
声
は
是

非
と
も
大
切
に
す
べ
き
で
あ

り
、
教
科
書
研
究
の
時
間
的

保
証
も
し
っ
か
り
す
る
の
は

当
然
の
こ
と
で
あ
る
。

〈
Ａ
2
〉
に
つ
い
て

こ
れ
も
質
問
と
回
答
が
ず

れ
て
お
り
、
「
大
き
く
か
け

離
れ
た
」
こ
と
へ
の
見
解
に

な
っ
て
い
な
い
。
こ
こ
で
も

「
採
択
権
者
で
あ
る
教
育
委

員
会
の
判
断
と
責
任
」
を
強

調
し
て
お
り
、
「
学
校
票
」

と
の
乖
離
が
あ
っ
て
も
そ
れ

は
「
委
員
会
の
判
断
と
責
任
」

で
し
た
こ
と
と
い
う
こ
と
な

の
で
あ
ろ
う
か
。

ま
た
、
質
問
は
、
当
日
の

内
容
検
討
が
ほ
と
ん
ど
な
さ

れ
て
い
な
い
こ
と
を
問
う
て

い
た
の
で
あ
っ
て
、
事
前
の

教
育
委
員
の
教
科
書
閲
覧
や

吟
味
を
問
題
に
し
た
も
の
で

は
な
い
。
傍
聴
者
の
メ
モ
に

よ
る
限
り
、
啓
林
館
の
「
優

れ
た
点
」
に
つ
い
て
発
言
し

て
い
た
の
は
教
育
長
の
み
で

あ
り
、
し
か
も
そ
れ
は
３
回

も
さ
れ
て
い
る
。
他
の
委
員

か
ら
は
「
優
れ
た
点
」
の
意

見
表
明
は
な
い
。
そ
の
意
味

で
「
慎
重
か
つ
十
分
な
協
議

を
重
ね
」
、
「
合
議
の
上
」
、

採
択
さ
れ
た
と
は
い
え
な
い

の
で
は
な
い
か
、
ま
た
、
審

議
の
様
子
か
ら
見
え
て
く
る

こ
と
は
教
育
長
の
意
見
が
採

択
に
大
き
く
影
響
し
た
の
で

は
な
い
か
と
い
う
こ
と
を
問

題
視
し
た
の
で
あ
る
。

教
育
委
員
会
会
議
の
議
事

録
が
８
月
か
ら
公
開
さ
れ
て

い
な
い
中
で
、
メ
モ
の
み
か

ら
の
判
断
は
、
不
十
分
で
あ

る
と
受
け
取
ら
れ
る
こ
と
も

十
分
承
知
し
て
い
る
の
で
、

議
事
録
の
早
急
な
公
開
と
、

そ
れ
を
も
と
に
し
た
検
討
を

も
っ
て
最
終
的
な
市
教
組
見

解
に
す
る
。

全
体
を
通
し
て
言
え
る
こ

と
は
、
市
教
委
回
答
は
質
問

に
対
し
て
か
み
合
っ
た
も
の

と
な
っ
て
い
な
い
と
い
う
こ

と
で
あ
る
。
意
図
的
に
質
問

か
ら
外
し
た
も
の
と
判
断
さ

れ
な
い
よ
う
に
誠
意
あ
る
回

答
を
希
望
す
る
も
の
で
あ
る
。

ま
た
、
何
よ
り
も
今
後
は

「
学
校
票
」
に
込
め
ら
れ
た

現
場
の
研
究
を
損
ね
る
よ
う

な
採
択
結
果
に
な
ら
な
い
こ

と
を
強
く
望
み
た
い
。

小
学
校
教
科
書
採
択
に
関
す
る

回
答
に
つ
い
て
の
市
教
組
見
解

小学校教科書採択に関する公開質問状の回答
2019.11.21（木）

<Ｑ1>今回の会議において、いわゆる「学校票」 が公表

されなかったのは何故か、後日、情報公開請求によって

知ることができたものの、採択会議の席上で公表しない

ことの理由と見解を明らかにしてほしい。

<Ａ1>

○教科書の採択につきましては、教育委員会の責任と権

限において行われるものです。

いわゆる「学校票」については、 教科用図書調査専門

員会報告書とともに参考にし、教科用図書選定委員会の

協議を経て、採択権者としての自覚と責任のもとに、適

正かつ公正に教育委員が採択いたしました。

<Ｑ2>小学校教科書の英語において、「学校票」の集計

結果とは大きくかけ離れた教科書が採択されたことに関

して見解を明らかにしてほしい。

また、採択会議を傍聴した限り、英語教科書の内容につ

いての検討はほとんどされず、最終的な決定が教育長に

一任されていた。その経緯から啓林館の教科書を採択し

た理由を明らかにしてほしい。

<Ａ2>

○小学校英語の教科書の採択につきましても、さいたま

市の子どもたちにとってよりよい教科書を採択できるよ

う、採択権者である教育委員会の判断と責任において十

分な審議が行われたものと認識しております。

・十分な検討がされていなかったのではないか。

○採択当日までに、教育委員が十分な時間的余裕を持っ

て教科書見本を直接手に取って閲覧し、その内容につい

て適時吟味するとともに、各種資料を参考資料としなが

ら、慎重かつ十分な協議を重ね採択したものと認識して

おります。

なぜ小学校英語の教科書について、啓林館に決まったの

か。

○小学校英語で啓林館の教科書を採択した理由につきま

しては、今後公開される教育委員会会議の議事録をもっ

て採択理由の公開としております。

教育委員会会議の中で各委員からも、啓林館の教科書の

優れた点が挙げられており、教育委員による合議の上、

さいたま市の子どもたちにとってよりふさわしい小学校

英語の教科書が採択されたものと認識しております。

働
き
方
改
革
や
変
形
労
働
時
間
制
に

関
し
て
の
意
見

「
変
形
労
働
時
間
制
」
導
入
は
、

業
務
改
善
・
働
き
方
改
革
に
は

何
も
な
っ
て
い
な
い

市
教
組
Ｈ
Ｐ

に
ア
ク
セ
ス

で
き
ま
す


